



かぜ ひかる 2011年9月号
 全国福祉保育労働組合東海地方本部
 〒456-0006
 名古屋市熱田区沢下町9-7
 労働会館東館405
 TEL 052-881-2971
 FAX 052-881-2998
 e-mail fukuhotk@onyx.dti.ne.jp
<http://www.fukuho-tokai.jp/>
 発行責任者／安藤 光枝

東海地本 第25回定期大会

大型の台風が接近する中、

んぱっていきたい。



へ大会発言集へ

春闘統一要求議論について

すずかけ分会 桜谷代議員

給料の財源を作るバザーで、給料保障は矛盾がある。そういう意味で一致できないと聞いてきた。心情的にできない思いには寄り添わなくてはいけない。「正しい、正しい」を導くのではなく、討論をいかに積み上げるか。民主主義の討論の仕方を組合員個々の思いに寄り添いながら進めてほしい。

名市大さくらんぼ分会 学内保育所と病院内保育所が統一され、太陽があたらず園庭もない建物の一角で、給食もレストランを温めて出す状況だった。4月から新園舎に移る事になり、保育園として当たり前の生活ができるようになつた。

しかし、保育現場を知らない人の設計で、なかなか意見を聞き入れてもらえなかつた。問題を整理し、職員会・父母会・教職員組合と手をつなぎながら

開催も一時危ぶまれた第25回定期大会でした。しかし、組合員は雨にも負けず、風にも負けず、代議員、オブザーバー、来賓の方々含め、130人以上の参加がありました。今年は近年最多となる29本の発言がありました。支部・分会・専門部など、それぞれ自らの活動を振り返ることで、地本の方針や総括を補強し、深めることができました。

また、震災に絡んだ発言も多く、福保労としても、引き続き支援が必要ということが明らかになりました。

今年は近年最多となる29本の発言がありました。支部・分会・専門部など、それぞれ自らの活動を振り返ることで、地本の方針や総括を補強し、深めることができました。

また、震災に絡んだ発言も多く、福保労としても、引き続き支援が必要ということが明らかになりました。

当たり前の保育を求めて

宮地代議員

職場闘争のとりくみ ゆたか支部 菅本代議員

6年ほど前から制度の改悪が一気に進む。給与表の改悪で給料が下げられてきている。組合では一貫して給与上限30万円を要求し、4月に実現。定年退職も60歳になつた年度末までにすることができた。

今後、非正規の労働条件が未整備なので組織化を進め、改善していきたい。

大事な話は前もって決めていくようにしてほしい。ここに来たみなさんの持ち帰りの課題として、地本が発展していく為に考えてほしい。



大事な話は前もって決めていくようにしてほしい。ここに来たみなさんの持ち帰りの課題として、地本が発展していく為に考えてほしい。

大事な話は前もって決めていくようにしてほしい。ここに来たみなさんの持ち帰りの課題として、地本が発展していく為に考えてほしい。

分会員の要求を束ねて

みんなと福祉社会分会 相川代議員

3月の団交前にアンケートを取り、未組織の人も含めたみんなの要求を知ることができた。団交では一時金の要求を若い組合員の生活実態から訴えてきた。一定、前進回答だったが、要求額には遠く、継続して要求するか妥結するか、分会長という立場になつて悩んだ。いろんな人の気持ちも背負い、あきらめないことが大事と思いながら、次につなげていくために今回は妥結することにした。



かわらまち分会 工藤代議員

春闘統一要求と職場討議

くまのまえ保育園建設にむけ、積極的に受けしていくことを決め、法人内や分会で話し合つた。い

要求実現から秋闘に
 のきく分会 宮木代議員

内アップ、パーの時給10組み立てや運動会準備は「仕事」として、要求書を提出。団交には至らず実現した。まだ実現していないものもあり、秋闘でも引き続き要求していく。

支部の組織拡大について

熱中港支部長 山田代議員

が続いていたところで、さくらんぼの会の仲間、えがお分会が増え、百名近い支部となる。「仲間がいる」と力になる。組織拡大にはエネルギーがいる。生き生きとやりがいを持つて仕事ができるようにするために頑張りたい。

障害職場には、震災の支援に行ったり、新規事業を展開したり、「保育」とは違うバイトリティーがある。保育は6年の経年施設、障害種別は一生の関わりになるからだろうか? 仲間

の取り組みから学び、私たちも頑張りたい。

職場再生、元園長の不正問題

かやの木分会 林代議員

元園長は不正受給だけでなく、一人だけが昇給していたなど、今になって明らかになった。理

事会からは元園長の退職理由を「自己都合」とするように言われたが、これだけの事を隠すわけにはいかないと公にし、

で事実が明らかにされた。福保労の中

にされ、保問研などの研修先で見知らぬ組合員

が13万と聞いてビックリ。名前で事実が明らかにされた。福保労の中

【新執行委員長挨拶】

初めてまして。委員長に信任されました。組合員歴18年になります。

この間、支部の執行委員、地本の執行委員をやさせて頂いてきました。その中で感じたことは、組合活動って本当に人間らしい活動だということです。誰もが望む人間らしい生活、心に余裕が持てるだけの賃金・労働時間、お互いが認め合える職場の人間関係。そういう現状があります。でもそれは、個人の現象だと思うのです。その現状を、みんなの思いを出し合って変えたいとするのが、組合活動だと思つていいから、いくら体が疲れていても、組合に行けば元気ができます。

このたびの大会でも、組合があつてよかったですと実感できる発言がたくさんありました。これからも、「組合があつてよかつた! 仲間がいてよかつた!」と思える活動をしていきたいです。

から「かやの木がんばってるね」と声をかけられた。分かつてもうれしいことが嬉しい。

していきたい。

保育協議会の報告

保育協議会 外山執行委員

金沢で行われた全国の学習交流集会に参加して、専門職としての賃金労働条件づくりの分科会で提案をした。その実行委員と一緒に訪問した。議員1年目ということで、よく話を聞いてくれたが、今の市への企業参入反対の動きを知らなかつた。保育者・保護者双方の立場から話を述べられた。今後ともいろいろな立場の人広げながら活動

か意識づくりができた。保育協会は保育の専門分野なので各分会の実態交流と共に運動づくりを考えていきたい。

金沢で行われた全国の学習交

流集会に参加して、専門職としての賃金労働条件づくりの分科会で提案をした。その実行委員

長をされていた男性保育士の給与が13万と聞いてビックリ。名

古屋には民調があり、一定の賃金が保障されている。これからどう運動をして、守つていくの

か意識づくりができた。保育協

会で提案をした。その実行委員

長をされていた男性保育士の給

与が13万と聞いてビックリ。名

古屋には民調があり、一定の賃

金が保障されている。これからどう運動をして、守つていくの

か意識づくりができた。保育協

会で提案をした。その実行委員

長をされていた男性保育士の給

与が13万と聞いてビックリ。名

古屋には民調があり、一定の賃

金が保障されている。これからどう運動をして、守つていくの

か意識づくりができた。保育協

会で提案をした。その実行委員

長をされていた男性保育士の給

与が13万と聞いてビックリ。名

古屋には民調があり、一定の賃

金が保障されている。これから

どう運動をして、守つていくの

か意識づくりができた。保育協

会で提案をした。その実行委員

長をされていた男性保育士の給

与が13万と聞いてビックリ。名

古屋には民調があり、一定の賃

金が保障されている。これから

どう運動をして、守つていくの

か意識づくりができた。保育協

会で提案をした。その実行委員

長をされていた男性保育士の給

与が13万と聞いてビックリ。名

古屋には民調があり、一定の賃

金が保障されている。これから

どう運動をして、守つていくの

か意識づくりができた。保育協

会で提案をした。その実行委員

長をされていた男性保育士の給

与が13万と聞いてビックリ。名

古屋には民調があり、一定の賃

金が保障されている。これから

ので、出会う事すらできない。
大変だねで終わらせてはいけない。私たちの意見も自治体の防災計画に役立てほしい。

青年部の報告

労働組合講座で

一人ひとりが力を

出してこれた。出

張青年部を2回ほ

ど実施して、組合・

青年部のアピール

をした。

震災を受けて、

青年部としてナショナル

ツ販売もして、月々少しづつ力

ンパしてきた。

今後楽しいイベントを通じて、

青年部としての役割を伝えてい

く事が課題です。出張青年部も

やります。第一月曜が定例なの

で、ぜひ参加してほしい。

白石代議員・全国の青年部の

学習交流集会「なつかわ。」in

京都に8人で参加してきた。初

めは何をするのかわからずドキ

ドキしたが、講演、リレートー

ク、グループ討議をする中で普

段話せない事が話せた。若者同

士だからこそその話し合いができるよかったです。

震災の事を対岸の火事にして

はいけない。被災地では障害を

持つた方は避難所にも行けない

あいかわ分会 高島代議員

メンタルでの通院が増えてお

り、職対部ではそのつど対応してきている。細印として、職対部としてどんなことが必要か学習し、労働組合講座でも「姿勢」の学習をしてきた。今年産業医契約を全園で継続できたことは大きい。安全衛生委員会を設置して、機能させているところも多い。今年は健康調査も実施できた。「結果と解決」のレポートを活用してほしい。

療育システム変更の問題点 そよ風分会 今浦代議員

障害児療育が
措置から契約になつて変わった。
父母は障害があることを認めないと療育センターに入れないことになり、必要な療育が受けられないことが起きる。センターとしては療育だけではなく親支援も大切な役割の一つなのだが早期にできないと大きな矛盾を抱えている。

運営費の日払い方式の問題も動き作りをしていく必要がある。

地域療育センター建設問題
発達センター・ちよだ分会 清水代議員
「実現させる会」を親と一緒に取り組んできている。今度は計画が持ち上がったが、場所が

猫ヶ洞では通えない子ができる。今でも守山区北部は初診率が低い。訓練や診療ができるない状況を何とかしようと、請願署名・議員訪問にとりくんだ。

保護者と一緒に議員訪問をする中で、公明党以外の全政党が紹介議員になつてくれたが、「早く建設することが第一」と審議打ち切りになり、猫ヶ洞に決まった。誰もが通いやすい施設づくりのため、また協力してほしい。

障害現場の実態と今後の運動 ゆたか支部 石黒代議員

自立支援法ができてから、利用者には10%の自己負担、給食費の負担が付き、事業所では日払い方式による運営費支給という厳しい状況になった。運営費を賄う為に開所日を増やせば、その分本人負担が増え、工賃も下がってしまう。民主党政権になつて期待したがダメだった。でも、自民に戻つたらもうとダメにされる。今のうちに願いを入れて運動をしていく。

震災に関連して、東海地方にも4mの津波が襲えば、名古屋の西半分は水没すると聞く。利

職員も被災者になれば、他県からの支援が絶対に取れなくなる。今度はカ

に必要になつてくる。防災計画の作成と準備が急務であると、自治体に訴えていく。

震災ボランティアに参加して 西岡執行委員

西岡執行委員

実際に現地を見たいと思い、福保労の「イボラ企画」に参加した。内容は遊んだり、話を聞いたりが主だった。被災者から、同じ仮設住宅の中でも、申請先が違つたり届く物資が違うといふ話を聞き、矛盾を感じた。松島の海岸沿いに行くと平地が続いているが、そこは元住宅街だった。保育園も壊れたまま手つかずの状態で、時計の秒針が津波が来た時間で止まっていた。ボランティアに行って実態を見るのがよく分かる。土日のボランティアもあるので、みんなもいってほしい。

震災支援について (社福) さくらんぼの会 服部代議員

東日本大震災がおきてからヶ月が経とうとしている。さくらんぼの会としてはJDFの一員として支援を行つてある。9月末までの予定を延長し12月末まで行つ予定。現地も今は以前より改善されているがまだまだ支援が必要。できるところからの支援をしていきたい。

労働組合講座に来て下さい
橋本代議員

生き生きと働き続けるためにあるのが労働組合。学びながら、

今年は一人の参加だった。一人で、じつくりと平和の事を考へる事は

互いの思いを出し合ひながら交流したい。第1回実行委員会が8月に行われ、日頃の仕事の中でも抱える悩みを話しあつた。元気で働き続ける為には?福祉たちの権利について学び、生き方と働き続けることで利用者にもかえしていくことが分かつた。実行委員募集中です。

原水禁世界大会に参加して 名南支部 佐藤

名南支部 佐藤

今年は一人の発言がいつくもありました。被害にあられた方への支援には、多くの人と手をつなぎ、支え合うことが必要です。押しつけの自助共助ではなく、一人ひとりが自分にできることを考え、一歩踏み出すことができればと思います。相手に寄り添う気持ちを、いつも忘れないよう

【編集後記】
みなさん、大会お疲れさまでした。朝もテレビを見て、「台風大丈夫かな…」「大会成立するのかな?」と心配しました。しかし、特に遅れることもなく、続々と代議員・オブザーバーの人たちが集まつくるのを見た。この台風で三重・奈良・和歌山などは大きな被害に見舞われました。

大会の中にも東日本の震災に関する発言がいつくありました。被害にあられた方への支援には、多くの人と手をつなぎ、支え合うことが必要です。押しつけの自助共助ではなく、一人ひとりが自分にできることを考え、一歩踏み出すことができればと思います。相手に寄り添う気持ちを、いつも忘れないよう

ハム太郎

組合学校で学び合おう 仲野代議員

仲野代議員

雨宮処凜さんはインタビューア形式の講演で、どうしたら深い

若い路上生活者の問題や新しい運動の仕方など、みなさんにも聞いてもらいたい内容だった。呼びたい人を呼べるのが組合学校で、企画を作り進める中で刺激を受け、6月の社研修会にも参加した。生田さんの貧困問題の話で、路上生活者の差別と子ども会の見回り活動の話を聞いた。金銭だけでなく、関係性の格差の問題を知った。関係性が貧困な方は一人で悩んでいる。事件を起こしてしまった人もいる。こういった問題もみんなで学び合い、力をつけて前を向いていきたい。